

BESCHLUSS

des Bundesvorstands der FDP, Berlin, 13. Mai 2024

Freiheit statt Einschränkung: Novelle des Bundeswaldgesetzes muss Freiheit und Eigentumsrechte der Waldbesitzer achten

Wir Freie Demokraten sehen den Wald und die Forstwirtschaft vor enormen Herausforderungen im Zuge des Waldumbaus vor dem Hintergrund des Klimawandels. Als Freie Demokraten werden wir die grundgesetzlich geschützten Eigentumsrechte der Waldbesitzer schützen. Die multifunktionale Forstwirtschaft – bei der die ökologischen Funktionen des Waldes wie die wirtschaftlichen Funktionen des Waldes, insbesondere die Holznutzung, gleichrangig sind – ist unser Leitbild.

Der Wald ändert sich durch den Klimawandel bereits jetzt. Daher brauchen klimaresiliente Wälder standortgerechte Baumarten.

Im Zuge der konkurrierenden Gesetzgebung betonen wir Subsidiarität. Aufgabe eines Bundeswaldgesetzes ist es, einen Rahmen zu setzen, der den Ländern noch ausreichend Regelungsspielraum lässt.

Strafvorschriften im Waldgesetz sind nicht notwendig und führten zu nicht leistbaren Kontrollanforderungen. Wir lehnen diese ab.